

## Mensaje de Rosario Robles Berlanga, secretaria de Desarrollo Social, durante el evento de toma de protesta a comités comunitarios de la Cruzada Nacional Contra el Hambre y entrega de recursos de los programas sociales.

San José del Rincón, Estado de México, 01 de abril de 2014

Muy buenas tardes.

Señor presidente Enrique Peña Nieto.

Señor gobernador Eruviel Ávila.

Vamos a proporcionar solamente algunas cifras, presidente, de lo que es la Cruzada Nacional Contra el Hambre en el Estado de México y aquí en este municipio de San José del Rincón.

Primero, quiero manifestarle que todo el tiempo hemos trabajado de la mano con el señor gobernador para poner en marcha esta estrategia, que tiene por objetivo que millones de mexicanos que hoy tienen hambre empiecen a comer mejor y lo hemos dicho ya en estos últimos días: a un año y meses de que usted pusiera en marcha esta estrategia, de los siete millones de mexicanos que nos planteamos como población objetivo, tres millones de mexicanos hoy comen mejor, muchos de ellos de comunidades indígenas, como las que estamos viendo aquí en San José del Rincón.

Como usted nos instruyó, presidente, esta Cruzada Nacional Contra el Hambre es un esfuerzo transversal. Participamos muchas secretarías y muchas instancias del gobierno de manera coordinada y de la mano. Y así, aunque en las porras haya competencia, le quiero decir que en la realidad trabajamos de la mano.

Y es el caso de la Comisión de Pueblos Indígenas, que en este municipio ha hecho un trabajo extraordinario. Gracias a la Comisión de Pueblos Indígenas, comunidades que no tenían energía eléctrica hoy la tienen; que no tenían agua potable, hoy la tienen; la carretera Purísima-Caltepec-Dios Padre, también está apoyada y está realizándose con recursos de la Comisión de Pueblos Indígenas, y usted acaba de entregar proyectos productivos, porque nosotros hemos dicho todo el tiempo que a estas comunidades, sobre todo a las comunidades indígenas de nuestro país, no hay que llegar pensando en

la pobreza, sino en la enorme riqueza cultural, de trabajo, que tienen estas comunidades, y que aquí se demuestra día a día con sus artesanías y con todos los proyectos que impulsan nuestros pueblos indígenas.

Estos proyectos, también apoyados de manera muy importante por Fonart, el Fondo Nacional para el Fomento de las Artesanías, porque es el rescate y el apoyo para la comercialización de esta artesanía de la región del estado y para lo cual usted ha entregado el día de hoy diversos apoyos.

Pero quiero platicarle, presidente, que aquí sus decisiones presidenciales son ya una realidad.

En primer lugar, tenemos en el Programa de Adultos Mayores en el Estado de México a 315 mil adultos mayores de 65 y más, 315 mil. En el Estado de México está el 10 por ciento de los adultos mayores que tenemos a nivel nacional, presidente. Así es que hemos incorporado a 315 mil adultos mayores de 65 años y más.

De la misma manera, el Programa Seguro de Vida para Jefas de Familia tiene ya 402 mil mujeres jefas de familia incorporadas. Un programa nuevo y ya estamos viendo cómo mujeres tutoras, madres de otras mujeres que lamentablemente fallecieron, hoy tienen este apoyo gracias a la decisión del presidente Enrique Peña Nieto de poner en marcha este Programa Seguro de Vida para Jefas de Familia.

Porque el presidente, y le quiero decir a las mujeres, nos entiende; sabe que cuando somos mamá y papá, la mayor preocupación que tenemos es ¿qué pasaría si nosotras no estamos, qué pasaría de nuestros hijos, qué sería de ellos? ¿Sí o no, mujeres? Si nos acostamos pensando “Dios nos dé más vida para que nuestros hijos estén protegidos.” Ahora, si nosotras llegamos a faltar, y aquí vimos dos casos muy concretos que ya son realidad, nuestros hijos estarán protegidos desde que son pequeños hasta que terminen la universidad, y eso se lo debemos a la visión del presidente Enrique Peña Nieto y a su apoyo a las mujeres mexicanas.

Cuatrocientas dos mil mujeres de aquí, del Estado de México ya gozan de este seguro, señor presidente.

Y la Cruzada Nacional Contra el Hambre, que es este esfuerzo que, como decíamos, nos involucra mucho, pero quisiera, de manera especial, hablar de los programas que aquí hemos entregado el día de hoy.

En primer lugar señalar, presidente, que en menos de dos años el Programa Oportunidades en el estado ha crecido 60 por ciento de lo que había anteriormente. En menos de dos años, tenemos 60 por ciento más del programa trabajando en el Estado de México, y este año vamos a llegar a 850 mil beneficiarios del Programa Oportunidades aquí, en sus diversas modalidades, aquí en el Estado de México, y de estos 850 mil, presidente, 113 mil son beneficiarios de la tarjeta SINHambre, de esta tarjeta que permite que 14 productos básicos les sean entregados a las familias en las tiendas Diconsa, a través de la tarjeta SINHambre, 113 mil familias del Estado de México. Ha sido un esfuerzo titánico, gigantesco, presidente, del área de la coordinación de Oportunidades que nos ha permitido realmente multiplicar de manera muy importante estas cifras.

Hemos también, y aquí hay una muy buena noticia, presidente, hemos ampliado enormemente la cobertura de Diconsa, pero usted sabe que en Diconsa tenemos a un mexiquense. Se le ocurren cosas, y entonces lo que hemos hecho, además de ampliar la cobertura de Diconsa, hemos entrado a las zonas urbanas de alta marginación y también empezar a darle un giro a Diconsa.

Aquí, presidente, en San José del Rincón, hace unos días se hizo un tianguis en las tiendas de Diconsa. Fueron las mujeres de los huertos familiares y los huertos comunitarios a llevar sus excedentes a venderlos ahí, en las tiendas de Diconsa. Más de mil personas se beneficiaron ya del huerto familiar para comer en la casa, pero también para vender en las tiendas de Diconsa, y esta es la visión productiva que queremos impulsar y que usted nos ha instruido, presidente.

De la misma manera, hemos ampliado enormemente nuestro padrón beneficiarios de esta leche fortificada Liconsa, que es la mejor leche, la más nutritiva, que cuesta 9.50 pesos producirla, pero que el gobierno, por decisión suya, presidente, la ha mantenido en 4 pesos con 50 centavos, porque es para las familias de más bajos ingresos.

Y esta leche no llegaba a las comunidades rurales ni a las comunidades aisladas y marginadas; y si la familia tenía Oportunidades, no tenía leche Liconsa, lo que era verdaderamente increíble. Todo esto lo hemos cambiado, y en este año y meses de gobierno y en el transcurso de 2014, llegaremos a 263 mil beneficiarios más de la leche Liconsa, es decir, 263 mil nuevas familias, personas, individuos, mujeres y, sobre todo, niños y niñas que podrán consumir este producto, que es a favor de la alimentación y la nutrición, que es lo que marca la Cruzada Nacional Contra el Hambre.

Y el Programa de Comedores Comunitarios que hemos impulsado y que en un momento más visitaremos aquí, en este municipio, en el que habrá 40 comedores comunitarios y que, usted sabe, lo ha visto, han sido realmente un gran programa para apoyar la alimentación de mujeres embarazadas, niños, niñas y adultos mayores.

Presidente:

Usted nos dijo siempre que teníamos que trabajar con la gente; que había que trabajar desde abajo; construir la política social desde la comunidad, en el territorio; ahí abajo, con la gente, porque es a la que nos debemos; por eso nos llamamos servidores, porque tenemos que servirle a la comunidad, y aquí están nuestros comités comunitarios y nuestros brigadistas de las universidades, que son los que están trabajando en la comunidad y son nuestras contralorías sociales, nuestros auditores, para garantizar que todos estos programas lleguen a quienes verdaderamente los necesitan.

Usted a mí me dio una instrucción: no importan los colores políticos; para combatir la pobreza, el único color y la única bandera que portamos es la de México, y hemos seguido su instrucción, señor presidente.

Muchas gracias.

ooOoo